

SRESECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México - Agosto 2019

**“Consul..tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.**

[consulmex.sre.gob.mx/
toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/toronto)

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

VISITA DE LA MINISTRA DE EMPLEO DE CANADA A MÉXICO

El 1 de agosto, la Ministra de Empleo, Desarrollo de la Fuerza Laboral y Trabajo de Canadá, Patty Hajdu, se reunió en la Ciudad de México con la Secretaria del Trabajo y Previsión Social de México (STPS), Luisa María Alcalde, con el objetivo de apoyar la instrumentación de la reforma al Sistema de Justicia Laboral. La Ministra Hajdu y la Secretaria Alcalde acordaron crear el Grupo de Trabajo México-Canadá (GTMC) para facilitar el diálogo, la asistencia técnica y el intercambio de prácticas exitosas para avanzar en el cumplimiento de los compromisos laborales del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).



Fuente: Secretaría de Trabajo y Previsión Social

CONTENIDO

Visita de la Ministra de Empleo de Canadá a México	1
Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales	1
Visita del Embajador Juan José Gómez Camacho a Toronto	2
Promoción del trabajo artesanal mexicano	3
Exhibición “Brave” en Harborfront Center	3
Festival Latino de Mississauga	3
Presentación del Cuarteto “Janus”	3
Próximos eventos	4
Conmemoración de la Independencia de México	4
Toronto International Film Festival Tiff	4
Entrevista a mexicanos Alberto Cuevas	5
Enlaces útiles	6



Fuente: Secretaría de Trabajo y Previsión Social

La Secretaria Alcalde explicó que el GTMC permitirá compartir experiencias en materia de derechos laborales colectivos y reiteró que se apoyará la creación e instalación del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral y de los Tribunales Laborales. La titular de la STPS destacó que con el GTMC se fortalecerán las acciones para garantizar una democracia sindical y una negociación colectiva auténtica a través del pleno derecho de los trabajadores al voto personal, libre, directo y secreto.

PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES (PTAT)

La temporada agrícola 2019 recibe en verano a la mayor parte de los trabajadores mexicanos participantes en el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales.

Durante 2018, llegaron a Canadá 25,331 trabajadores agrícolas mexicanos, 11,740 de los cuales lo hicieron a la provincia de Ontario y 456 a la de Manitoba, incorporándose en su mayoría a los cultivos de frutas, legumbres e invernaderos.



Se estima que hasta ahora han llegado a Ontario y Manitoba 10,224 y 423 trabajadores migratorios agrícolas respectivamente, de un total de 24,266 de trabajadores mexicanos asignados al PTAT en Canadá.



El Consulado General se congratula de que se cumplen 45 años del inicio de operaciones de este programa y extiende una felicitación a sus miembros que contribuyen al crecimiento económico de las regiones rurales de Canadá.

ASUNTOS POLÍTICOS

VISITA A TORONTO DEL EMBAJADOR DE MÉXICO EN CANADÁ



El Embajador Gómez Camacho se reunió con el Ministro de Desarrollo Económico, Empleo y Comercio de Ontario, Victor Fedeli, con la finalidad de explorar nuevas posibilidades para incrementar el comercio y las inversiones entre México y Ontario.

Ambos expresaron confianza en la pronta ratificación del Tratado México – Estados Unidos – Canadá (T-MEC), coincidiendo en que dará mayor certidumbre jurídica a nuestras relaciones económicas y fortalecerá los intercambios comerciales y financieros.



Los días 30 y 31 de julio, el Embajador de México en Canadá, Juan José Gómez Camacho, realizó su primera visita de trabajo a Toronto. En *Queen's Park*, sostuvo una reunión con la Vicegobernadora de Ontario Elizabeth Dowdeswell, con quien reconoció la importancia de la relación bilateral y, en particular, el papel que desempeña Ontario en el intercambio global de bienes y servicios con este país. Acordaron seguir colaborando para fortalecer las relaciones políticas, económicas y sociales entre México y Ontario.



El Embajador Gómez Camacho sostuvo igualmente una reunión con el Director Ejecutivo para Infraestructura y Recursos Naturales del Fondo de Pensiones de los Maestros de Ontario (*Ontario Teachers' Pension Plan, OTPP*), Dale Burgess.

El Director ejecutivo recordó que la OTPP ha participado en el financiamiento de proyectos de infraestructura carretera en México y que tiene interés en seguir invirtiendo en nuestro país en otros sectores estratégicos.



El Presidente y Director Ejecutivo de la Junta de Inversión de Pensiones de Canadá (CPPIB), Mark Machin, se reunió con el Embajador Gómez Camacho, a quien mencionó que existe interés por ampliar la presencia del CPPIB en México, la cual hasta ahora se ha concentrado en proyectos de infraestructura carretera.

El Embajador se refirió a los proyectos de infraestructura que impulsa el nuevo gobierno, los cuales representan nuevas oportunidades para los inversionistas canadienses.



JUAN JOSÉ GÓMEZ CAMACHO
MEXICO'S AMBASSADOR TO CANADA

Con el Presidente y Director Ejecutivo de *Scotiabank*, Brian Porter, intercambió puntos de vista sobre las perspectivas económicas de México y América Latina. Porter expresó plena confianza en México, en donde el banco tiene una presencia importante y en el que mantiene una visión de largo plazo.

Señaló que la institución financiera ha seguido de cerca los desarrollos de la economía mexicana y reconoce los esfuerzos de la nueva administración del Presidente López Obrador para combatir la corrupción.



El Embajador Juan José Gómez concedió una entrevista al programa televisivo "The Close" de BNN Bloomberg, con la conductora Anita Sharma.

El Embajador Gómez Camacho hizo un resumen de su agenda de trabajo en Toronto y compartió la perspectiva de México sobre las oportunidades comerciales y de inversión que representa el T-MEC.

La visita forma parte de una agenda más amplia de giras a las provincias canadienses para fortalecer las relaciones bilaterales.

ASUNTOS CULTURALES

PROMOCIÓN DEL TRABAJO ARTESANAL MEXICANO



El 7 de agosto, se exhibió en la Plaza Yonge/Dundas de Toronto la muñeca artesanal gigante otomí reconocida como parte del patrimonio cultural del estado de Querétaro, la cual realizó una amplia gira por varias ciudades de Norteamérica.

La muñeca artesanal del municipio de Amealco, mejor conocida como muñeca de trapo "Lele," representa la tradición, las costumbres y las raíces de nuestros pueblos originarios. El nombre "Lele" significa bebé en la lengua otomí y el propósito de su gira a Toronto fue promover la artesanía, el turismo y la cultura mexicana.



EXHIBICIÓN "BRAVE" EN EL HARBOURFRONT CENTER



El centro cultural Harbourfront Center de Toronto presenta hasta el 8 de septiembre una exhibición del "Museo de las Relaciones Rotas". El museo con sede en Croacia, se basa en el concepto de relaciones fallidas y sus consecuencias en las vidas de las personas.

Propone una reflexión profunda para superar las huellas que dejan estos rompimientos y, al mismo tiempo, generar un acervo artístico. En la exhibición se muestran 5 objetos mexicanos que representan historias personales de rupturas y desencuentros afectivos.



FESTIVAL LATINO DE MISSISSAUGA



Del 2 al 4 de agosto, se llevó a cabo la 11a. edición del Festival Latino de Mississauga, que tiene como objetivo promover la riqueza cultural latinoamericana y sus contribuciones al enriquecimiento cultural de esa sociedad.

La convocatoria permitió reunir a diversos artistas para presentar exposiciones, muestras gastronómicas y un desfile de trajes típicos. México estuvo presente a través del Ballet Folklórico Puro México del Grupo Folklórico de Danza Mexicano Tonatíuh y del Ballet Folklórico del Estado de Veracruz.



PRESENTACIÓN DEL "JANUS QUARTET"



El 26 de julio, el cuarteto de música de cámara de Guadalajara "Janus Quartet" realizó un espléndido concierto en el Centro Español para la Lengua y la Cultura de Toronto.

Los jóvenes músicos presentaron un variado programa que incluyó piezas conocidas de música clásica y un repertorio de arreglos de canciones latinoamericanas populares, incluyendo composiciones de Agustín Lara. El cuarteto de cuerdas "Janus" se formó en junio de 2016 por estudiantes de la Universidad de Guadalajara.



PRÓXIMOS EVENTOS

INDEPENDENCIA DE MÉXICO

EVENTOS CULTURALES

VIVA MÉXICO!
INDEPENDENCIA DE MÉXICO

Celebrando **25 años** en Toronto

SEPTIEMBRE 14 2019
NATHAN PHILLIPS SQUARE
11:00 AM - 10:00 PM

Bailes Tradicionales, Mariachis, Rock y Artesanías.
Restaurantes: Rebozos, El Trompo Móvil, Wrestlers, Pancho's Bakery, Ixiim Chef Erika Araujo, El Sazón Mexicano, Tita's Mexican Food, Mad Mexican.
Concurso de trajes Regionales de México para niños a las 2:30pm, adultos a las 5:00pm. Regístrate para ganar premios incluyendo vuelos a México. Registro obligatorio en la plaza antes del concurso. Concurso de comer tamales, el cupo es limitado.

No te pierdas la ceremonia del Grito de Independencia
PRESENTADO POR: EL COMITÉ ORGANIZADOR DE LAS FIESTAS PATRIAS
CON EL APOYO DE EL CONSULADO GENERAL DE MÉXICO EN TORONTO

Gratis!

CIBC

AEROMEXICO MEXICO'S GLOBAL AIRLINE

Arbor Memorial

SRE SECRETARÍA DE ECONOMÍA

Criteria

RE/MAX Morelia Lopez

Morena Travel

Visítanos en MexicanDay.ca

El conjunto de danza "Ballet Folklórico Puro México" se presenta el 24 de agosto en el Pabellón "B" de la Feria Nacional Canadiense (CNE) 4:30-5:00 PM.

<https://theex.com/main/entertainment/international-performers/ballet-folklorico-puro-mexico>

"Proyecto Mariposa Monarca una ruta de vuelo sin fronteras" Del 22 de agosto al 4 de septiembre en el Gardiner Museum.

<https://www.gardinermuseum.on.ca/event/sin-fronteras-monarch-butterfly-project/>

La película de la directora mexicana Issa López, "Los tigres no tienen miedo" se proyectará en el TIFF Bell Lightbox del 23 al 29 de agosto.

<https://www.tiff.net/events/tigers-are-not-afraid>



FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE DE TORONTO



La edición 2019 del Festival Internacional de Cine de Toronto se celebrará del 5 al 15 de septiembre. En esta ocasión, el cine mexicano estará representando por 4 magnificas producciones, como sigue:

"Chicuarotes" del actor y director Gael García Bernal trata de dos amigos adolescentes cuya desesperación por escapar de su barrio los lleva a una vida exuberante.

"El Diablo entre las Piernas" de los directores Arturo Ripstein y Alicia Garcíaadiego, donde se aborda el tema del sexo geriátrico y los peligros que afectan a los amantes una vez llegado el envejecimiento.

"Mi piel, luminosa" de Gabino Rodríguez y Nicolás Pereda en la que plantean transformar las experiencias-mundanas de una escuela rural mexicana en una historia fantástica.

"Mano de Obra" del director David Zonana trata de la trágica vida de un trabajador de la construcción en la Ciudad de México y que, a través de su hermano y su viuda, se busca hacer justicia por sus propias manos.



ENTREVISTA A MEXICANOS

ALBERTO CUEVAS



En el ámbito personal, he tenido la oportunidad de crecer como persona y expandir mi visión del mundo, gracias a los retos que he enfrentado y las experiencias que he vivido en Toronto. Oportunidad de crecer, porque siendo inmigrante la parte de aprendizaje es siempre constante y nunca deja de cambiar. Y expansión de mi visión, porque además de experimentar cosas nuevas, me ha hecho recordar lo afortunados que somos al poder vivir fuera de México, cumpliendo metas y obteniendo logros, y de la responsabilidad que tenemos para ayudar a quienes no son tan afortunados.

¿Quién es Alberto Cuevas?

Soy mexicano, originario de la ciudad de México, y desde 2004 vivo en Toronto. Por el lado profesional, soy Contador Público egresado del Tecnológico de Monterrey en 2000. Y tengo además una maestría de negocios de la escuela de negocios de la Universidad de Toronto. Inicié mi carrera en áreas de planeación financiera y análisis en diferentes industrias; en el 2010 tuve la oportunidad de hacer la transición al área de mejora continua, lo que me abrió las puertas para después tomar roles en estrategia corporativa y dirección de proyectos. Por el lado personal, estoy casado y tengo dos pequeños, Sofia y Emiliano, que me mantienen muy activo y ocupado, pero que aportan gran parte de alegría a mi vida. Y como muchos otros mexicanos, fan y jugador de futbol. Y tengo además el honor de ser presidente de la asociación Enlace, Community Link, cuyo objetivo es apoyar a los trabajadores agrícolas mexicanos, que vienen a trabajar a Canadá de forma temporal.

¿Por qué decidiste venir a Toronto?

Inicialmente sólo para estudiar la maestría de negocios. Después de terminar mi carrera y trabajar unos años en México, tuve el deseo de estudiar una maestría en el extranjero. Cuando estaba evaluando opciones en varios países, los programas de negocios de varias universidades en Canadá estaban ya entre los mejores del mundo, y aunado a eso, existía la posibilidad para quedarse a trabajar por unos años después de obtener la maestría. Ya viviendo en Toronto me fui dando cuenta de la importancia de la ciudad para la economía del país, lo que crea innumerables oportunidades laborales en diferentes industrias, pude experimentar la excelente calidad de vida, y ver lo interesante que es Toronto, por su multiculturalidad y apertura a inmigrantes, donde las diferentes culturas son apreciadas. Y aunado a eso, aquí conocí a mi esposa, así que decidí quedarme en Toronto.

¿Cuál ha sido tu experiencia como migrante ?

Muy positiva en todos los aspectos. En la parte profesional, gracias a la maestría que obtuve en la Universidad de Toronto, he podido desarrollar una carrera exitosa en varias empresas en diferentes industrias, desarrollando y liderando proyectos importantes de transformación gerencial.

¿Qué es “Enlace”?

“Enlace” es una asociación dedicada a brindar apoyo a los trabajadores agrícolas temporales que vienen de México. El apoyo que les brindamos es principalmente en la parte social, y siendo una guía en temas de impuestos, salud y legales. “Enlace” lo fundaron un grupo de mujeres mexicanas en el 2001, quienes, al saber de las dificultades de los trabajadores, decidieron crear la organización para brindarles soporte durante el tiempo que estuvieran trabajando en Canadá. Comencé a colaborar con “Enlace” en el 2010, cuando Aidé Coufadis y Lourdes Borofsky me invitaron para ayudar en algunos eventos, y desde entonces formo parte de la asociación. “Enlace” tiene tres eventos que hacemos anualmente con el objetivo de reunir a los trabajadores y organizar actividades en las cuales puedan tener un rato de descanso y diversión. Estos eventos son: el “Rodeo de Bicicletas”, el “Torneo de Futbol” y la “Elotada”. Organizamos además una posada navideña, pero ésta es para recaudar fondos, que son destinados para actividades o para situaciones especiales que tuviera los trabajadores. Además de estos eventos, les brindamos asistencia en temas de impuestos, ya que muchos de ellos no conocen las obligaciones y derechos que tienen en esa materia, y tratamos de asistirlos cuando tienen preguntas o problemas de salud, para indicarles la mejor manera de solucionarlos.

¿Hacia dónde se dirige “Enlace”?

La intención es que “Enlace” siga apoyando a los trabajadores mexicanos, y que podamos crecer el número de personas que se benefician de nuestras actividades y, de ser posible, expandir la forma en la que los ayudamos. El reto que tenemos es cómo crecer actividades y trabajadores que ayudamos. La mayor parte de voluntarios de “Enlace” se encuentra en Toronto, lo que trae limitaciones en las actividades y ayuda que podemos otorgar, pero también nos da ventajas que podemos explotar. Con esto me refiero a que estando en Toronto tenemos acceso a una red de mexicanos que están interesados en ayudar de varias maneras, lo que crea un ‘pool’ de recursos que se pueden utilizar, y contactos con otras personas u organizaciones que están cerca de los trabajadores, que pueden otorgar la ayuda directamente. Nos estamos apoyando con otras asociaciones de mexicanos, como Ex-A-Tec, para ver maneras en las que podamos apoyar a los trabajadores mexicanos.

ENLACES ÚTILES

Descargue la aplicación de servicios consulares "MiConsulmex"

ENLACES ÚTILES

- Información sobre trámites consulares: www.consulmex.com
- Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>
- MEXITEL haga su cita en 1-8776394835
- Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx
- Embajada de México en Canadá: EMBAMEX <https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>
- Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas
- Presidencia de México www.presidencia.gob.mx
- Secretaría de Cultura: <http://www.gob.mx/cultura>

Directorio de Medios del Consulado General

Luis A. Castañeda
Cónsul Adscrito, Asuntos Políticos, Prensa y Medios

Scarlett Navarro
PSPi encargada de prensa
pressator@sre.gob.mx, (416) 368-2875 ext. 238

¿Tienes planes de viaje a Canadá?



Si visitas Canadá, no presentes documentos fraudulentos o alterados ni proporciones información falsa.
Mentir al Gobierno de Canadá es un delito grave que puede tener como consecuencia:
-El rechazo de tu solicitud de ingreso.
-Tu deportación inmediata.
-Restricción para viajar a Canadá.
Visita la Guía del Viajero www.gob.mx/guadelviajero

Guía del Viajero SRE

SRE SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

¿Tienes planes de viaje a Canadá?



¡Prepárate!
Tramita en línea tu Autorización Electrónica de Viaje (eTA) con anticipación.
La eTA es un breve formulario electrónico sobre **datos personales y recursos económicos** con los que sustentas tu viaje a Canadá.
Antes de tramitarla recuerda tener a la mano:
- Tu pasaporte vigente.
- Una tarjeta de crédito o débito.*
- Un correo electrónico.
Tramítala tú mismo y evita contratiempos. www.cic.gc.ca/english/visit/eta.asp
Recuerda que proporcionar información fraudulenta es motivo de **inadmisibilidad**.

*El costo de la eTA es de 7 dólares canadienses (no reembolsables).

Asilo político en Canadá



Canadá sólo admite solicitudes de asilo político de personas que son perseguidas o que están en riesgo de tortura, castigo cruel o inusual en su país de origen.

Conoce más sobre el tema, visita la Guía del Viajero www.gob.mx/guadelviajero

www.cic.gc.ca/english/refugees/canada.asp

¿Tienes planes de viaje a Canadá?



¡Prepárate!

Recuerda que no requerir visa de turista para ingresar a Canadá **no significa la entrada automática** al país.

Necesitarás tramitar tu Autorización Electrónica de Viaje (eTA) en sitios oficiales:

www.cic.gc.ca/english/visit/eta.asp

Visita la Guía del Viajero y conoce los requisitos de entrada a Canadá: www.gob.mx/guadelviajero



Guía del Viajero SRE



Si viajas fuera de México...

- Descarga la App de la Guía del Viajero, en donde podrás encontrar las mejores recomendaciones para tu viaje al extranjero.
- A través de la App, podrás contactar mediante llamada o correo electrónico a la Embajada o Consulado de México más cercano en caso de requerir asistencia o protección consular.

También puedes consultar la Guía del Viajero ingresando a www.gob.mx/guadelviajero

¡Viaja informado, viaja seguro!



Si viajas fuera de México...

Date de alta en el SIRME* para que las autoridades mexicanas puedan contactarte en situaciones de emergencia.

Hazlo a través de la App de la Guía del Viajero o en: <http://sirme.sre.gob.mx/>

¡Viaja informado, viaja seguro!

*Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior



No proporciones **información falsa o contradictoria** en tu Registro Electrónico de Viaje (eTA) ni a las autoridades migratorias.

Lleva a la mano información que **justifique el motivo** de tu viaje, como tiempo y lugar de estancia.

No **declares información falsa** sobre las pertenencias o valores que ingresarás a Canadá.

Ten en cuenta que las autoridades canadienses **pueden considerarte inadmisibile** si has estado de forma indocumentada en Estados Unidos o tienes antecedentes penales.

Recuerda que es facultad de las autoridades canadienses **otorgar o negar** el ingreso a personas extranjeras, aún si cuentan con una Autorización Electrónica de Viaje (eTA).

SÍGANOS EN:

